

BUCHENWALD-DORA

ET LEURS COMMANDOS

BULLETIN DE L'ASSOCIATION FRANÇAISE BUCHENWALD-DORA ET LEURS COMMANDOS
10, Rue Leroux, PARIS-16° - Téléphone : KLEber 84-05 - C. C. P. 10.250-79 PARIS

Pourquoi ne participeriez-vous pas au Congrès ?

L'article 12 de nos statuts prévoit que « Le Congrès National est composé des adhérents en règle avec les statuts et pouvant se rendre au lieu fixé pour le Congrès ». Cela signifie que pour assister au Congrès il faut réunir trois conditions qui sont :

1° Etre membre de l'Association (actif ou honoraire) ;

2° Avoir payé sa cotisation pour l'année 1963 ;

3° Venir à Paris les 14 et 15 décembre prochains.

Cette dernière condition — venir à Paris — est la plus difficile à réaliser surtout pour ceux qui habitent loin de la capitale. Pour les deux autres : rien de plus facile. Si vous n'êtes pas encore adhérent, eh bien ! ADHEREZ, il n'est pas trop tard. Si vous êtes en retard pour le règlement de votre cotisation 1963 (il y en a quelques-uns), faites-le maintenant. Enfin, si vous tardez encore à satisfaire à ces deux conditions **venez quand même** ; tout est prévu à l'entrée de la salle pour que chacun « puisse se mettre en règle avec les statuts » — adhésion immédiate et règlement de cotisation.

**VENEZ DONC NOMBREUX,
TRES NOMBREUX.**

Participation aux débats et aux votes

Aux termes de nos statuts, tous les **membres actifs présents** (c'est-à-dire les rescapés et les familles) ont voix délibérative et peuvent intervenir dans les débats ; ils participent à tous les votes, chacun d'eux ne disposant que d'une seule voix. Des mandats leur seront délivrés à l'ouverture du Congrès.

Les **membres honoraires** (cartes amis) sont admis et peuvent également assister aux débats, mais nos statuts prévoient qu'ils ne peuvent pas prendre part aux votes et ne sont pas éligibles aux postes de direction. Ils peuvent — et nous les encourageons — participer aux repas fraternels et aux cérémonies. Leur présence est vivement souhaitée ; qu'ils soient donc des nôtres ; leur sympathie nous est chère. Comme les membres actifs, ils doivent évidemment avoir réglé leur cotisation 1963 (2 F minimum) avant d'entrer dans la salle.

NOTRE CONGRÈS NATIONAL

Samedi 14 et Dimanche 15 Décembre 1963

Salle Saulnier - 7, rue Saulnier, Paris-9°

Métro : Cadet

PROGRAMME

SAMEDI 14 DECEMBRE :

- 9 h. 00 Ouverture de la salle du congrès. Réception des délégués. Remise des mandats. Une heure prévue pour les « retrouvailles » et les échanges amicaux.
- 10 h. 00 Séance d'ouverture sous la présidence de M^{me} Lucie FREDERIC HENRI MANHES, présidente d'honneur. Election du bureau du Congrès. Allocution. Rapport d'activité présenté par Charles ROTH, secrétaire général. Elections des Commissions.
- 12 h. 00 Fin de la 1^{re} séance. Buffet.
- 14 h. 00 Ouverture de la seconde séance. Débats jusqu'à 17 h. environ. Rapport Financier. Conclusions de la commission de contrôle financier.
- 17 h. 30 Rapport de la commission des candidatures. Election de la présidence et du nouveau Comité National ainsi que de la commission de contrôle.
- 18 h. 30 Clôture de la seconde séance. Réunion brève du Comité National pour élire son bureau.

Soirée Rencontres par commandos. Réunion des Commissions. Emploi du temps libre selon desirs de chacun.

DIMANCHE 15 DECEMBRE :

- 9 h. 00 Séance plénière de clôture. Présentation du nouveau Bureau National. Rapport des Commissions. Vote des Résolutions. Salutations des invités et des associations sœurs. Discours de clôture.
- 12 h. 00 Clôture du Congrès.
- 12 h. 30 Repas fraternel.
- 15 h. 30 Rassemblement à la « Nouvelle Entrée » du Père-Lachaise. (Rue des Rondeaux, métro Gambetta.) Où l'on se formera en cortège. Dépôts de gerbes sur les tombes de nos présidents disparus : Maurice JATTEFAUX et Frédéric-Henri MANHES et enfin au monument aux morts BUCHENWALD-DORA. Minute de recueillement. Dislocation.

Les congrès font date ; ceci est d'autant plus vrai pour notre Amicale qu'ils sont plus espacés. Celui-ci sera le 9^e depuis le premier tenu en juillet 1945. Deux fois à PARIS, puis LYON, TOURS, DIJON, ARLES, St-CLAUDE, de nouveau PARIS : telles sont les étapes où nous avons chaque fois affirmé notre fidélité inébranlable aux serments qui nous lient à jamais.

Les années ont passé. Déjà nous voilà entrés dans la période des vingtièmes anniversaires...

1963 : 20^e anniversaire des premiers grands convois massifs partis de France vers Buchenwald. Combien sont tombés parmi les "14.000" les "20.000", les "30.000" arrivés au camp en 1943. Des milliers : Honneur à EUX.

1964 : sera le 20^e anniversaire d'autres grands convois, avec ceux des autres pays, ils firent le plein du camp mais aussi de DORA, EL-RICH, LANGENSTEIN, OHRDRUFF, STASSFURT et tant d'autres commandos. Des milliers succombèrent : Honneur à EUX.

1964 : 20^e anniversaire aussi de la création du "COMITE DES INTERETS FRANÇAIS" qui traduisait à l'échelle de l'enfer nazi les aspirations du C.N.R. de France, y compris par la formation des trois bataillons de la B.F.A.L. constitués en unités de choc pour le combat armé.

1964 sera encore le 20^e anniversaire des journées historiques d'août 1944 ; le bombardement du 24 qui transforma en décombres les environs immédiats du camp tandis qu'arrivaient les derniers convois venant de la région parisienne.

Combien de Résistants, qui contribuèrent à dresser les barricades dans les rues de la capitale insurgée virent poindre l'aube de la libération puis, brusquement, happés par les griffes de l'ennemi sombrèrent dans la nuit opaque du gouffre concentrationnaire.

1964 : la FRANCE LIBEREE — Oh ! Combien nous en étions transportés de joie au fond de nos sinistres "lagers" — cependant durant de longs mois encore la faim, les travaux forcés, le froid, la déchéance physique, l'extermination devaient encore s'acharner sur nous, creuser nos rangs, alimenter les fours du crématoire.

1965 enfin, rappellera qu'il y a 20 ans sonnait le glas de la défaite pour le Grand Reich Allemand apportant la délivrance aux derniers survivants.

(Suite page 2)

Notre congrès national

(suite de la page 1)

Notre congrès de décembre prochain sonnera le rappel pour la commémoration de tous les 20^{es} anniversaires qui s'annoncent. Pas question pour autant qu'il se confine dans la contemplation du passé. Notre association a d'autres ambitions : si elle a un bilan à dresser elle a aussi des perspectives.

Pourrions-nous sans broncher laisser renaître ce Grand Reich Allemand avec tous ses crimes, toute sa haine innassouvie, sa volonté de revanche ? Aurions-nous perdu tout sens de l'honneur et de la honte ? Non, chez CEUX DE BUCHENWALD c'est impossible. Le Congrès le proclamera.

L'inauguration solennelle en avril 1964 de notre monument au Père-Lachaise sera davantage qu'un pieux hommage à la mémoire de nos morts glorieux. Le Congrès préparera cette cérémonie pour lui donner tout son sens dans la fidélité aux idéaux de la Résistance.

Nos projets de pèlerinages pour 1964 seront précisés afin que, à l'occasion de ces 20^{es} anniversaires, notre volonté de bannir la guerre, de défendre la Paix, de contribuer à renforcer l'amitié entre les peuples y soit manifestée avec force.

Développer nos moyens de regroupement et d'organisation, examiner avec attention les questions de nos droits trop souvent contestés (délivrance des cartes D.I.R. et D.I.P., forclusions, etc.). Nous de-

vons, avec force et dignité, exposer nos revendications afin que notre voix se joigne à celles de toutes les associations sœurs d'A.C.V.G.

Nous devons aussi agir pour que notre terrible expérience serve de leçon aux générations futures ; ne pas permettre que soit jeté le voile de l'oubli. Joindre nos efforts à tous ceux qui, de par le monde, œuvrent comme nous "pour la construction d'un monde nouveau dans la paix et la liberté" (serment 19 avril 1945).

Mesurant le chemin parcouru et à parcourir encore pour que se réalise l'UNITE DE CEUX DE BUCHENWALD le Congrès aura pour objectif d'accélérer son épanouissement.

Voilà définies les grandes lignes que développera dans son rapport, au nom du Comité National sortant, notre secrétaire général Charles ROTH. Voilà ce dont nous aurons à discuter et à décider lorsqu'au matin du samedi 14 décembre 1963 notre Présidente d'Honneur Mme Lucie FREDERIC HENRI MANHES ouvrira le débat.

Venez nombreux au congrès pour rassembler nos énergies, pour que nous soyons forts et fermes dans nos résolutions.

Roger ARNOULD,
Rescapé Mle 49594,
Secrétaire de l'Association.

AVIS DE PARTICIPATION

(Remplir ou reproduire cet avis et l'adresser à notre siège au plus tôt.)

NOM, prénom :

Adresse :

Membre actif de l'Association en qualité de rescapé, ascendant, veuve, frère, sœur, fils, fille, petit-enfant (*)

représentant le disparu

décédé le à

ou Membre Honoraire (carte d'ami) (*)

informe le Secrétariat National que j'assisterai au Congrès National des 14-15 décembre 1963 à Paris.

Pour le repas fraternel du dimanche 15 à midi je retiens

places que je réglerai sur place.

En cas d'empêchement de dernière heure je vous en aviserais dans la mesure du possible.

OBSERVATIONS (si vous en avez à formuler)

.....

.....

.....

.....

Date et signature.

(*) Rayer les mentions inutiles.

Candidatures au Comité National

Le C.N. sortant comptait 58 membres mais, depuis le dernier congrès, nous avons eu la douleur de perdre l'un de nos présidents et un vice-président : nos regrettés Roger ROMER et Paul MAURY. Plusieurs membres du Comité National, très atteints des suites de leur déportation, ont dû renoncer à suivre nos activités. D'autres, qui "tiennent encore le coup" quoique marqués par les dures années de prison et de camp, cependant bien décidés à tenir jusqu'au bout, souhaiteraient être sérieusement épaulés. Nous lançons donc un vibrant appel aux candidatures parmi les membres actifs de notre association : **Deux conditions sont exigées :**

FIDELITE AUX SERMENTS DE BUCHENWALD ET DEVOUEMENT. Deux conditions seulement mais elles sont absolues. Hors d'elles : **aucune discrimination d'aucune sorte.** Les candidatures, acceptées dès maintenant, seront remises à une commission spécialement désignée. Cette commission aura pour tâche de rassembler les candidatures, d'en solliciter de nouvelles parmi les rescapés, surtout parmi les plus jeunes survivants, mais aussi parmi les membres des familles y compris les enfants et petits-enfants. Il faudrait obtenir une représentation aussi complète que possible de la physionomie de la déportation à Buchenwald, à Dora et dans leurs terribles commandos ; obtenir en même temps une répartition géographique dans toute la France. Si vous ne pouvez être candidat vous-même, proposez des noms de personnes qui vous paraissent dignes d'entrer au Comité National. Nous les solliciterons. Enfin, après vérification et examen la commission des candidatures présentera la liste au Congrès qui statuera et élira le nouveau Comité National.

Ajoutons que tout membre actif peut être candidat et élu même s'il est empêché d'assister au Congrès.

Parmi vos camarades de commandos, parmi les familles dans votre région PROPOSEZ DES CANDIDATS. Faites-nous connaître leurs adresses afin que nous puissions les contacter au plus tôt et prendre toutes dispositions afin que les candidatures soient régulièrement examinées et présentées.

Statuts et Serments

Les statuts actuels de notre association, le texte intégral des serments de Buchenwald, la liste du Comité National sortant ainsi que d'importantes informations sur l'histoire et le rôle de notre association ont été publiés dans notre bulletin n° 46 de décembre 1960. Ceux qui font collection — nous savons qu'ils sont nombreux — pourront donc consulter ce numéro avant de venir au Congrès ; il présente en effet le plus grand intérêt pour vérifier le chemin parcouru.

En raison de l'importance de ce document nous avons effectué un tirage supplémentaire limité ; aussi, pour ceux qui n'ont pas ce n° 46 et souhaiteraient l'obtenir nous pouvons, sur leur demande, le leur adresser sous quelques jours. Joindre 1 F de timbres pour couvrir nos frais.

Les COMMISSIONS du CONGRÈS

Outre les Commissions habituelles : des candidatures, des mandats, du contrôle financier ; il est prévu que le Congrès élira trois Commissions, qui sont :

— **Commission des résolutions** qui aura à élaborer notamment un document portant sur le problème qui nous tient le plus à cœur : L'UNITE DE CEUX DE BUCHENWALD.

— **Commission des droits et de l'entraide** qui étudiera et fixera notre position sur les revendications des A.C.V.G. et moyens de les défendre ainsi que développer nos possibilités de venir en aide à tous les membres de la grande famille de Buchenwald.

— **Commission d'organisation** qui examinera tous les moyens de développer les regroupements sur le plan régional, sections départementales ou locales, amicales de commandos, utilisation maximum des correspondants, tous moyens d'améliorer la préparation des pèlerinages et d'autres activités.

Ces Commissions pourraient se composer d'une dizaine de délégués chacune et elles se réuniraient à l'issue du Congrès de manière à pouvoir présenter leurs conclusions devant une séance plénière le dimanche matin.

Repas

Pour le samedi 14 nous avons simplement prévu un buffet, de manière à ne pas retarder l'ouverture de la séance de l'après-midi entièrement consacrée aux débats.

Toute notre attention est portée sur le Banquet fraternel de clôture du Congrès le dimanche 15 à midi ; nous souhaitons qu'y participeront le plus grand nombre de congressistes, d'invités et amis. Il se tiendra dans un restaurant ou une salle voisine du lieu de notre Congrès. Cette question matérielle et le prix (le plus abordable possible) ne sont pas résolus au moment de la mise sous presse du présent bulletin.

Nous demandons toutefois que chacun veuille bien indiquer le nombre de couverts retenus sur l'"Avis de Participation". Le règlement se fera sur place.

Hébergement

Nos faibles possibilités en ce domaine ne nous permettent guère d'organiser un service d'hébergement pour un grand nombre. Toutefois, nos amis de province qui auraient des difficultés pour le logement ou l'hôtel, voudront bien nous signaler s'ils désirent que nous nous occupions de leur trouver des chambres. Qu'ils le précisent au bas de l'avis de participation. Nous nous efforcerons de les satisfaire pour le mieux.

Carte du Monument

Dans notre récent bulletin (n° 58, octobre) nous avons appelé nos lecteurs à diffuser très largement la carte postale pour notre Monument du Père-Lachaise. Une erreur s'est glissée dans l'intitulé de compte C.C.P. qui est : 10250-79 PARIS (et non 75). Nous prions nos diffuseurs de bien vouloir en tenir compte.